



706485  
La Manana Telec. 4-11-1982

# Talquino que se destaca en el extranjero: Hugo Rodolfo Ramírez Rivera

Destacada actuación ha tenido en el extranjero el profesor Hugo Rodolfo Ramírez Rivera. Miembro de la Sociedad Chilena de Historia y Geografía, y Miembro Correspondiente de la Real Academia Vizcaína de Historia y Fuerza Aérea de España.

Hugo Ramírez, talquino, es hijo de Hugo Ramírez Azocar, quien fue funcionario de Vialidad. Su abuelo fue José Dolores Ramírez, quien se desempeñó como dentista del Segundo Obrero por espacio de 40 años. En nuestra ciudad está su tío Eduardo Ramírez Letelier, Notario Público.

Hemos sabido que este connacionales talquino estuvo en Caracas entre el 19 de Noviembre y el 3 de Diciembre, en calidad de invitado especial del Gobierno de Venezuela, participando en el Congreso "Bello y Latinoamérica", sobre Historia, Letras y Derecho, al cual presentó un estudio sobre la Canción Nacional de Chile y la crítica ejercida por Bello a su texto de 1847, algo no conocido por ninguno de los académicos invitados del mundo de Iberoamérica y Alemania.

Además, fuera de esa invitación como historiador, tenía otra del Ministerio de Cultura, la Casa de Bello de Caracas y la Sociedad Bolivariana de Venezuela para asistir al bicentenario de Bello, lo que le permitió hacer amistad con las más altas autoridades, entre ellas el propio Presidente de la República, quien como recuerdo le hizo un obsequio.

Hugo Rodolfo Ramírez dictó asimismo dos conferencias, visitó Sociedad

Científicas como invitado de honor, el Banco Central, la Corte Suprema y el Senado.

Es el único chileno que firmó el decreto de erección del cenotafio de Bello en el Panteón Nacional de Venezuela, en conjunto con los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial de ese país.

Por otra parte, es igualmente el único chileno que ostenta la Orden de Andrés Bello en el grado de Comendador, la más alta condecoración de ese país para los hombres de letras, lo que lo convierte en ciudadano benemerito de Venezuela, razón por la cual el Gobierno colocó a su disposición un automóvil de lujo con su chofer y un guardaespaldas.

Y todavía más: recibió la Medalla de UNESCO enviada desde París a los académicos invitados. La Orden de Bello en este su más alto grado, la conforma una banda morada y blanca en tres campos, de cuya rosa piente una vena de oro y esmaltes, además de una placa de plata maciza, en cuyo centro hay una medallita circular de oro con la efigie de Bello y su nombre en esmaltes. Tiene también la medalla de benemerito de oro y esmaltes.

Este talquino que hace honor a su tierra y su patria en el extranjero, tiene en su domicilio en Santiago una extraordinaria biblioteca americana, que habrá de enriquecer con el libro "Las Siete Partidas de Alfonso X", y un Atlas de mucho valor, que le fueron obsequiados por su tío Eduardo Ramírez Letelier.

# **Talquino que se destaca en el extranjero: Hugo Rodolfo Ramírez Rivera. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1982

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Talquino que se destaca en el extranjero: Hugo Rodolfo Ramírez Rivera. [artículo]

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)